



旭川市立緑が丘小学校 学校通信

緑小だより

令和元年10月31日(木)発行

学校教育目標
考える子ども
豊かな子ども
強い子ども

『夢をまこう 緑小っ子の笑顔で 最高のステージを』

校長 橋本 憲二

朝は車のフロントガラスが凍るほど寒くなってきました。いよいよ秋本番から冬への準備期間ともいえる頃となりました。秋と言えば「食欲の秋」「行楽の秋」「紅葉の秋」などいろいろありますが、緑小っ子にとっては、運動や外遊びに励む「スポーツの秋」、読書活動の充実を図る「読書の秋」、そして、学芸会に取り組む「芸術・文化の秋」でしょうか。

学芸会は、文化的な行事を通して、豊かな情操や仲間と協力・協調する心を育み、観客の皆様へ想いを伝える「表現力」を身に付ける行事だと考えています。また、感動を共有することで、内面の豊かさや深さを育むことにもつながります。まさに、子どもたちの心を豊かに耕す大きな行事です。この時期は、表現力とともに、伝え合う力を養うよい機会でもあります。「学芸会発表会の取組を通して、子どもたちにどのような力を付けるのか」をいつも意識して指導に当たってまいり、職員で確認して進めてきました。声や表情、動きなどで生き生きと表現する子や自分の役割を自覚し、心を一つにしてよりよいものを作り上げる態度、感動する心などを育てたいと指導を重ねてきました。10月27日の学芸会(一般公開日)には、保護者の皆様、地域の皆様に多数のご来校いただき、また、子どもたちの頑張りや大きな拍手と温かいご声援をいただき、ありがとうございました。

入学して半年、かわいい踊りと元気な歌声で一生懸命に演じた1年生。歌や演技、ダンスを楽しみながら体で大きく表現していた2年生。一人ひとりがとてもよい表情で自信をもって歌やダンスを披露した3年生。4年生の「どんぐりと山猫」では、自分たちでダンスの振り付けを考え、楽しんで演じていました。群読、合唱、合奏と盛りだくさんの演目で大変だったけれど一生懸命さが伝わってきた5年生。互いに励まし合い、認め合いながらみんなで作った6年生の劇。感情がこもったせりふに、胸が熱くなる場面もありました。

この学芸会で私が最高にうれしかったことは、舞台を降りてきた子どもたちの顔には、協力して取り組んできた自分たちの取組に対して、大きな喜びを感じた表情が浮かんでいたことと、見に来てくださった多くの皆さん

が笑顔で帰路につかれたことです。

家庭での励ましやご協力、また、地域の皆様のご支援とご理解をいただきながら、また一つ子どもたちの成長の姿を見ることができました。

皆様からいただいた大きな拍手は、子どもたちを励まし勇気付け、大きな自信となりました。学芸会で得た貴重な学びを子どもたちの今後の学習・生活の成長につなげていけるように、これからも職員一同努力して参りたいと思います。今後とも、温かいご理解とご協力をお願いいたします。



コミュニティ・スクールがスタートします

コミュニティ・スクールとは、「よりよい学校教育を通じて、よりよい社会を創る」ことを目指して、学校と保護者、地域社会が、より固い連携と協働体制を築き、社会総がかりで子どもたちを育む教育を実践する学校のことです。全国的な取組で、旭川市では昨年度から数校でスタートし、本校も令和2年度から導入の予定です。

昨今、子どもたちや学校を取り巻く課題は、複雑化・多様化しています。そんな現状を背景に本校の教職員も「全ては子どもたちのために」といった教育愛、「子どもたち一人一人に新しい時代を生きる力をしっかりと育みたい」といった使命感で、常にフル回転です。そんな学校が思い描くビジョンや理想とする子どもたちの成長を地域の皆様にもしっかりとご理解いただき、学校・保護者地域社会が、総力をあげて実現していくことが、コミュニティ・スクール設置のねらいとされることです。



そのために、学校(校長)と保護者の代表、地域の代表の方で「学校運営協議会」という組織をつくります。これまでも「学校評議員会・学校評価委員会」など、保護者や地域の皆様から学校運営に関するご意見やご示唆をいただいておりますが、この「学校運営協議会」には、以下のような機能があります。

- 1) 学校(校長)からの学校運営に関する基本的な方針を受けて、これを承認していただく。つまり、学校が目指す構想や教育の方針を共有していただけます。
- 2) 学校の運営や教育活動について、ご意見やご示唆をいただく。つまり、地域やご家庭からのご要望等を学校の教育活動にこれまで以上に反映させることができます。
- 3) 地域の方や保護者の方々が、学校の教育活動のために役立つ教育支援に関する情報や教育資源(人材や施設など)を提供していただけます。つまり、学校教育活動に積極的に参画(連携・協働)していただき、学校・保護者・地域が一体となり、社会全体で子どもたちの成長を支えていくこととなります。

新たな取組で、まだ手探りの状況ではありますが、今後とも全ての緑小っ子たちの健やかな成長のために、このコミュニティ・スクールにご理解とご支援をよろしくお願いいたします。

11月

《行事予定》

- 1日(金) 交通安全街頭指導 一斉下校訓練 さわやかあいさつDAY
- 2日(土) (グリーンパル オープニングイベント)
- 5日(火) 朝会
- 6日(水) 保護者との懇談①(特別日課) スクールカウンセラー勤務 市P連神楽ブロック講演会
- 7日(木) 保護者との懇談②(特別日課) 富良野塾出前授業(4年 グリーン)
- 8日(金) 読み聞かせ⑥
- 11日(月) 保護者との懇談③(特別日課) スクールカウンセラー勤務
- 12日(火) 保護者との懇談④(特別日課)

- 13日(水) 保護者との懇談⑤(特別日課)
- 14日(木) 保護者との懇談⑥(特別日課)
- 17日(日) (旭川市PTA連合会研究大会)
- 18日(月) プラタナス集会(歌)委員会⑦
- 20日(水) 特別日課
- 21日(木) フッ化物洗口
- 22日(金) 特別日課
- 23日(土) (スクールバンドフェスティバル)
- 25日(月) 諸費振替日 読書活動展(~12/13)
- 27日(水) 特別日課
- 28日(木) フッ化物洗口

